

802. 23 déc. *Mémemorandum*. Rapport d'une conversation avec le député M. J. Coldwell et David Lewis sur le rapatriement des volontaires..... 1001
803. 24 déc. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au ministre aux États-Unis*. Demande s'il est vrai que le gouvernement espagnol a rapatrié les volontaires américains à ses frais..... 1002
804. 27 déc. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au ministre en France*. Explique le décret du Conseil qui amende un décret antérieur (C.P. 1915, enrôlement à l'étranger)..... 1003
805. 27 déc. *Le chargé d'affaires aux États-Unis au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Dit ignorer si les Amis de la brigade Abraham Lincoln ont reçu des contributions du gouvernement espagnol.....1005
806. 28 déc. *Mémemorandum*. Porte sur les Amis du bataillon Mackenzie-Papineau qui n'ont pas de fonds; il est recommandé de délivrer un visa à A. A. MacLeod en vue d'obtenir des fonds du gouvernement espagnol..... 1005
807. 30 déc. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au haut commissaire en Grande-Bretagne*. Fait parvenir un passeport à MacLeod..... 1007
808. 30 déc. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au haut commissaire en Grande-Bretagne*. Explique le but de la mission de MacLeod en Espagne mais en rejette toute responsabilité..... 1007

802. Dec. 23 *Memorandum*. Describes conversation with Member of Parliament M. J. Coldwell and David Lewis on repatriation of volunteers..... 1001
803. Dec. 24 *Secretary of State for External Affairs to Minister in United States*. Asks if it is true that Spanish government has paid transportation costs of United States volunteers..... 1002
804. Dec. 27 *Secretary of State for External Affairs to Minister in France*. Explains enclosed Order in Council which amends Order in Council P.C. 1915 (foreign enlistments)..... 1003
805. Dec. 27 *Chargé d'Affaires in United States to Secretary of State for External Affairs*. Reports that it is not known if Friends of Abraham Lincoln Brigade is receiving contributions from Spanish government..... 1005
806. Dec. 28 *Memorandum*. Reports that Friends of the Mackenzie-Papineau Battalion has no funds and recommends that visa be issued to A. A. MacLeod who will attempt to solicit funds from Spanish government..... 1005
807. Dec. 30 *Secretary of State for External Affairs to High Commissioner in Britain*. Forwards passport for A. A. MacLeod..... 1007
808. Dec. 30 *Secretary of State for External Affairs to High Commissioner in Britain*. Explains A. A. MacLeod's mission to Spain and disclaims all responsibility for it..... 1007

PARTIE 4

PART 4

CONFLIT SINO-JAPONAIS

SINO-JAPANESE CONFLICT

1937

1937

809. 14 juill. *Le chargé d'affaires au Japon au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Rapporte les événements récents dans le nord de la Chine..... 1009
810. 15 juill. *Le chargé d'affaires au Japon au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Fait suite à la dépêche précédente ..... 1012
811. 28 juill. *Le secrétaire aux Dominions au secrétaire d'État aux Affaires exté-*

809. July 14 *Chargé d'Affaires in Japan to Secretary of State for External Affairs*. Reports on recent developments in North China..... 1009
810. July 15 *Chargé d'Affaires in Japan to Secretary of State for External Affairs*. Continues preceding despatch.. 1012
811. July 28 *Dominions Secretary to Secretary of State for External Affairs*. Gives